

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

San Ildefonso, número 8

céntimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

Preludios de lucha

La guerra europea ha producido tal trastorno en todos los órdenes de la actividad humana, que al principio, los individuos avisados pronto se convencieron que sus decisiones tendrían consecuencias incalculables de una extensión y profundidad jamás soñadas, prejuicios que se desploman, valores morales que desaparecen, el odio erigido en suprema deidad rige los destinos del mundo; el hambre, consecuencia de la vesania de los hombres amenaza aniquilar tiros, troyanos e indiferentes.

La civilización naufraga en un mar de sangre, de locura, y ferocidad los sentimientos, las fibras delicadas del corazón humano son brutalmente desgarradas por el espantoso estampido de la potente artillería.

Todo se conculta, todo se tuerce, todo desaparece: hombres, ideas, principios se resienten de la locura general. Es un cataclismo social el que presenciamos y nadie, en absoluto, pude á ciencia cierta, vaticinar lo que resultará en concreto del estado de agitación, de luchas, de violencias, de destrucción, de matanzas, del general empobrecimiento, del déficit enorme que arrastra la economía burguesa, por el desgaste fabuloso que está realizando.

Las consecuencias ya se entrevén por el estado deplorable de las naciones; los culpables, los que pertenecen á la clase privilegiada viven angustiados ante el pavoroso interrogante del mañana, amenazador, conductor de rebeldías supremas y reivindicadoras.

Las clases poseedoras no están á la altura de las circunstancias por su riqueza, por su avaricia desmedida y aferrados al privilegio niegan el derecho á la vida á los obreros preocupándose sólo de enriquecerse sin temor á las consecuencias que puedan derivarse de su egolatría.

Primero fué Barcelona la que se lanzó á la calle para detener el progreso continuo en el precio de las subsistencias, intimó á la burguesía para que cediera una parte de sus enormes ingresos, que la proporcionaba la anómala situación porque atraviesa Europa entera. Los esfuerzos de los obreros han hallado una resistencia tenaz, estúpida, que forzosamente les obligará á salirse de la legalidad ya que todo les impulsa adoptar una resolución extrema.

Los chispazos aumentan; las autoridades han perdido la razón, atropellan sin cubrir siquiera las apariencias, na-

da de justificaciones, se procede brutalmente y esto precisamente viene á agravar los conflictos que se suceden incesantemente. Ayer Santander; hoy Valencia, mañana... ¿quién sabé? tal como se van poniendo las cosas, las sorpresas pueden sucederse con tal espontaneidad que las previsiones sean inútiles, demostrando la ridícula pretensión de autoridades de ahogar el hambre á tiros, encerrando á los hambrientos en la celular.

La situación en la localidad se agrava máxime, susurrándose todos los días que el pan sufrirá un aumento de cinco céntimos por kilo. Las noticias sobre el particular son contradictorias, un día se afirma y otro se niega, pero en el fondo, estas maniobras, sólo obedecen á una preparación de la multitud para acostumbrarla al aumento de este artículo indispensable que consumen en cantidad los obreros.

Cada día empeora la situación de los que viven del salario, porque ya las reservas han sido agotadas y el crédito es negado por entero; es preciso vivir al día y con los continuos aumentos y la negación rotunda de la generalidad de los patronos en conceder aumentos en el salario, obligará á los obreros á arrancar lo necesario por la imposición violenta ante el dilema de obrar ó perecer.

Postal fluvia
La propiedad ha seguido las transformaciones de la producción. Ahora, la producción se ha convertido en colectiva, y la propiedad de los medios de producción ha permanecido individual; de aquí todos los males y todos los desórdenes, y éstos no cesarán, sino cuando cese el antagonismo que los provoca.

EDMUNDO DE AMICIS

MADRID

LAS ELECCIONES

Empiezan á animarse los círculos políticos. A la palabra mágica de elecciones sacuden su sopor y plácido letargo los partidos políticos. Bien pronto, mitines, discursos, conferencias, programas, hojas y manifiestos serán repartidos con profusión abrumadora. ¡Votad nuestra candidatura! He ahí la frase que sintetiza casi todos los programas políticos y la que todos hacen suya con rara conformidad al llegar las elecciones. Los grandes pasquines rojos, amarillos, blancos y azules llenarán las esquinas de la corte y depararán á los transeúntes en su camino.

Se defendrá el obrero junto al empleado, el burgués al lado del militar y aun alguna criada de servicio feminista, y todos leerán en alta voz la candidatura.

Quedará el obrero boquiabierto y satisfecho si la candidatura vista es la que él últimamente defiende; quedará deslumbrada la moza ante aquellos nombres pomposos y largos, bajo los cuales leerá las palabras «propietario», «abogado», «comerciante», «industrial», etc., mientras que una sonrisa de significado vago, pero de desdenosa expresión se dibujará en los labios de los otros dos lectores. Marchará luego el militar con marcial continente y haciendo resonar sus espuelas; girará el burgués sobre sí mismo, y a paso rápido marchará al club á exponer los comentarios que las candidaturas le hayan sugerido.

Pasarán luego las elecciones, ganarán los uuos á los otros y mientras nuestra modesta criada obtendrá en casa de sus señores misérime salario y desdenada comida, quizá en un pueblo lejano y tranquilo una anciana madre llora en silencio.

Volverá nuestro obrero á su trabajo diario y abrumador, será irónico el jornal, y allá en fina buhardilla desatallada unos pequeñuelos sucios y medio desnudos llorarán con desaforados gritos.

ALEXIO

Madrid.

Leemos en el periódico del señor Alfonso de Rojas y P. de Bonanza, futuro candidato a Cortes, (si el pueblo no tiene vergüenza), que el cuerpo de redacción de dicho pa-

pel se ha dado de baja de la Asociación de la Prensa, á la que solamente han pertenecido pocas semanas.

Alegan para ello que en dicha entidad figuran como socios, algunos á los que creen indignos.

¿Se puede saber quiénes son esos á quienes creen indignos los señores de la roña? Porque suponemos que no lo dirán por Enrique Ferré, ni por «Aristarco». Aunque lo fueran.

El premio al traidor

Constantemente hemos estado combatiendo á los apóstatas de todas las ideas, á los tránsfugas de todos los partidos, pero nunca con más razón que en esta ocasión, para arremeter y acometer de una manera heróica y de-

cida contra quien halago al pueblo para que éste le encumbrara, y después le da la espalda y le abandona, aprovechándose de situaciones fáciles y convenientes para enriquecerse, aún á costa de la sangre del pueblo.

El pueblo alicantino vino un dia que se dejó halagar de un político joven y de fácil palabra, que prometía remediar á la ciudad de la ominosa tutela del caciquismo monárquico, y encumbró á quien más tarde prometió agradecer el favor popular, iniciando una campaña de saneamiento en la administración municipal, que le valió hacerse acreedor á la gratitud del pueblo.

Mas, los monárquicos, viendo que el puchero peligraba, empezaron á atraérselo por procedimientos poco decorosos, á quien, ó sería un temible enemigo, ó un eficaz colaborador de

El joven caudillo que el pueblo eleva hasta el cargo de concejal, y que ofrecía la esperanza de una era de justicia y de prosperidad para los intereses de esta ciudad, ante los halagos y ofertas de los caciques, se dejó querer, y haciendo gala de una perspicacia y de un civismo sin igual, fué adueñándose de todo, hasta enriquecerse, colaborando, en justa compensación, con los enemigos del pueblo.

Hoy, ya rico, pero no lo suficiente para que deje dc ambiciones más, y después de haber desempeñado el ignominioso papel de Judas por espacio de muchos años, el conde de Romanones, agraciado, recompensa al caudillo radical revolucionario, con el acta de diputado por la circunscripción de Alcoy.

Si el pueblo de Alicante y con él los partidos de la izquierda extrema no desautorizan á su hasta ha poco religionario, dejarán de cumplir con un ineludible deber.

LUCAS GOMEZ.

UNA VISITA

Alumnas de excursión

Organizada por la docta profesora de Geografía señorita García Arroyo, salimos de excursión el dia 2 del corriente las alumnas de tercero y cuarto curso de la Normal de Maestras con el objeto de visitar la tan renombrada «Granja del Carmen», propiedad del señor Soler.

A las dos y media de la tarde salimos de la Normal, hacia la granja indicada. Además de nuestra queridísima y respetable profesora señorita

Arroyo, nos acompañaba la no menos culta secretaria señorita Capellin y la auxiliar doña Asunción Mas.

La tarde se deslizaba algo desapacible pues el viento levantaba grandes polvaredas, y el sol era frecuentemente ocultado por grandiosas nubes que cruzaban con rapidez por el espacio formando majestuosos torreones.

Fuera ya de la capital, y por la orilla del mar, nos dirigímos hacia la indicada granja. Algunas compañeras se dedicaban á buscar fósiles, otras arreciaban á la señorita Arroyo con una lluvia de preguntas; otras con sus chistes graciosísimos, entre ellas la simpática andaluza señoritas Vega, Pastor y Sánchez, hacían que los nueve kilómetros que había de distancia no nos fueran pesados. En honor á la verdad, algunas compañeras sintieron el agujon del cansancio, y esto no me extraña, pues algunas tienen poca costumbre de dar estos paseos tan higiénicos como instructivos.

Por fin llegamos frente á la granja, y la señorita Arroyo nos invitó á descansar un poco hasta que viniesen otras profesoras. Y en efecto, cada una procuró acomodarse lo mejor posible en los mullidos sillones que nos brindaba la Naturaleza.

El paisaje no podía ser más pintoresco; el sol abriendo caminales de perlas sobre las azuladas aguas del vasto mar; las olas con su blanquísima espuma besaban con ternura la superficie de la playa; las altas cumbres; multitud de flores silvestres formaban yas ramas se cimbrelaban movidas por el viento, daban un aspecto más hermoso y encantador.

Envuelto en una nube de polvo vislumbramos un carruaje y pronto cundió la noticia que llegaban las profesoras. Paróse éste y bajaron la culta y elegante señorita Gimeno, profesora de Gramática e Historia y la señorita G. Delgado.

Ya reunidas entramos en la granja, siendo recibidas por la dueña de la misma, la que con gran amabilidad nos enseñó todo lo que allí era digno de admirar.

Si fuera á narrar todo lo visto, haría interminable esta revista; basta solo decir que la indicada granja está montada con todos los adelantos modernos.

El sol ya había dado el beso de despedida á su madre tierra; los pájaros cesando sus cantos armoniosos iban en busca de sus nidos, cuando nosotros decidimos también regresar.

La alegría y la más completa armonía reinaba entre nosotras, y en medio de risas y cantos escolares que nuestra simpática profesora Sra. Arroyo y Sra. Delgado nos enseñaron, nos sorprendió la noche. Esta se deslizaba tranquila.

Bajo el cielo que nos cubría se extendían los campos como un mar de sombras muy lejana. Sordas blancuras de largos rastros de bruma flotaban por encima, rasando con el sol invisible; el bello infinito cubierto de purpúreas estrellas dieron origen á que nuestras cultas profesoras no quisieran perder la ocasión de darles á sus discípulas algunas explicaciones de Geografía y Astronomía. Por una parte la

Sra. Gimeno, por otra la Sra. Delgado fueron explicándonos con claridad y lenguaje castizo tan de ellas.

A las siete y diez llegamos á la capital.

A. BLASCO

Alicante 4-3-1916.

Piramidal! Estupendo! Despampanante! Kkolosal!

La grande catástrofe se avanza; la conflagración europea, comparada con lo que ha ocurrido al darse de baja en la Asociación los «periodistas» de «El Día», es un gra-

no de ánus.

Casi nada son esos eminentísimos, ilustradísimos, eximios, Séneca, rivales del gran Cervantes, esproncedistas, galdonianos, benaventistas, tolstoianos, quevedistas, calderonianos, y etc., etc!

Tres! Tres, eran las hijas de Elena... son los grandes hombres, que se han marchado; como ellos acostumbran. ¡Casi nadie! Así como si dijerámos: «Pelé», «Melé» y «Carratolé»!

Teatros y cines

CINE-SPORT

Primera sección.—El boceto lírico-dramático en un acto y cuatro cuadros «El mantón rojo».

Segunda sección.—La zarzuela cómica en un acto y cuatro cuadros «Mala hembra».

Tercera sección (doble).—La ópera en un acto y tres cuadros «Molinos de viento» y «El mantón rojo».

SALON MODERNO

La bonita comedia de gran éxito «Nica la gitana». El grandioso y colosal drama de gran relieve artístico, en tres partes «El espectro del subterráneo», y la divertida cinta cómica «El gramófono de Polidor».

TEATRO NUEVO

Colosal función para hoy. Estreno de la película dramática en cuatro partes denominada «Teresa Raquin».

Para el lunes 6:

Estreno de la monumental película de cuatro mil metros, verdadera joya denominada, «Jane Shore ó la Rosa del York».

Nuestras reformas

Como habrán podido observar nuestros estimados lectores, desde pocos días á esta parte, ALICANTE OBRERO, viene imprimiéndose con tipos absolutamente nuevos.

Dentro de breves días, continuando y persistiendo en nuestro propósito de introducir reformas en nuestro periódico, para conjurar el favor que el público nos dispensa, empezaremos á publicar semanalmente, una hoja destinada al cultivo y fomento de la literatura, de la ciencia, arte, industria, comercio, sport, etc.

El precio de la suscripción de ALICANTE OBRERO, apesar de estas reformas, será el mismo.

LEED Y PROPAGAD

ALICANTE OBRERO

Gestiones de un diputado

«El Día», por no perder la costumbre de bombardear á sus amigos políticos, cae ya hasta en el ridículo más espantoso.

Anoche se le ocurrió darnos á conocer las eficaces gestiones realizadas por el señor Francos Rodríguez, merced á las cuales, los vecinos de Hondón de las Nieves, tendrán en breve reformas en la iglesia parroquial de aquel pueblo.

Estupendo, señores de «El Día», es-

tupendo.

A que ha venido a quedarse el ex-

republicano, ex-mason y ex-anarqui-

ta señor Francos?

Dan ganas de hacerle una limosna! Ni un rascacielos desempeñaría tan bien su papel.

El mismo periódico, y en el mismo número, «dá» á los «cuatro vientos» la sensacional noticia de la «seria y terminante determinación» tomada por sus redactores de darse de baja de la Asociación de la Prensa de esta capital.

Pero será posible?

¡Oh! joh!, no cabe dudar que graves sucesos se avecinan.

Pobres muchachos!!

Leemos en «El Día»: «Y era frívola, coqueta... mu-

Caramba! ¡Caramba! También se ocupan «ustés» de la Coqueta.

Tengan «cuidao» con eso de la Coqueta, porque se va á enfadar alguna «Muñequita ideal».

Como viene

PARA JUAN DE LUZ

Estamos conformes; la Federación es, sin duda, la única orientación conveniente y posible de la Unión Ferroviaria; pero sin nerviosidades ni impaciencias, no á saltos si no paso á paso, como andan los seres racionales.

Quieres que discurramos juntos y amablemente un rato? Si? Pues veamos.

Con quién ha de buscar la Federación la sección Andaluces? Con la Federación Nacional? De ninguna manera mientras esté dirigida por políticos.

Yo admito el error, porque muy propio de la imperfección humana, pero persistir en él una vez conocido constituye una ineptitud ó una vileza indisculpables; por eso comprendo que los directores de la Federación Nacional creyeran que la huelga de Barcelona sería un fracaso y aconsejaran su aplazamiento: es más, admito que, efectivamente, fuera inoportuna, aunque tendrían una justificación, porque quién hubiera sido capaz de contener el entusiasmo de los ferroviarios catalanes.

Quién pretende oponer un dique á las aguas desbordadas de un torrente impetuoso.

Pero una vez lanzados á la huelga con aquella hermosa unanimidad tan admirable; bloqueada Cataluña por

ellos y acumulados aquí todos cuantos elementos podrían disponer las compañías y el Gobierno en España para combatir una huelga ferroviaria, pues no solo el batallón de Ferrocarriles, sino que además de ingenieros civiles e interventores de la administrativa, había allí maquistas de la Armada y hasta de los puertos en donde se trabaja por cuenta del Estado; si en estas circunstancias se lanzan á la huelga los 80.000 asociados de que entonces se componía la Federación Nacional, ¿no hubiera sido el triunfo indiscutible?

No lo vieron ó no quisieron verlo los directores de la Federación Nacional, así es que, no diga que los Autónomos son los culpables de la Huelga 912 porque hay mucho referente á dicho asunto.

LA DIRECTIVA
Alicante 3-III-1916.

NOTICIAS

Los días 4, 5, 6 y 7 se celebrarán grandes bailes de máscaras en la antigua Bombilla, situada en la calle de Liorna.

Copiamos de «El Luchador»:

«El ex-concejal, ex-liberal, ex-conservador, ex-republicano, ex-reformista don Angel Herrero Salmerón, ha ingresado en el partido rojista».

Ha quedado constituida en la siguiente forma, la Junta Directiva de la Asociación de dependientes de comercio:

Presidente: don Juan Buigues Valls.

Vicepresidente primero: don Salvador Campos Martínez.

Vicepresidente segundo: don Joaquín Laliga Samper.

Secretario: don Antonio Catillas Soler.

Vicesecretario: don Benjamín Cerdán Bellot.

Tesorero: don Vicente Antón Bernabeu.

Contador: don Juan Alfonso Casanova.

Vocales: don Juan Carratalá Teivila, don Rogelio Martínez Alberola, don Luis Sempere Blanquer, don Ernesto Benlloch Fabregat, don Francisco Pérez Seguí.

El Juzgado de Elche instruye sumario en virtud de haber sido víctima de estaifa por un sugeto de Aspe el vecino de la ciudad de las palmas Manuel Ruiz.

Han procedido al sorteo de los vocales asociados que han de formar parte de la Junta Municipal, los Municipios de San Vicente del Raspeig, Bicasfor, Novelda, Relleu, Alfaz del Pi, Elda y San Fulgencio.

Para los días de Carnaval hay anunciados grandes bailes tarde y noche en el Salón Noyedades.

En la jefatura policiaca ha sido presentado un individuo llamado Mariano Baeza Llorca, que en completo estado de embriaguez pro la fuerza es caudal en la vía pública.

Información general

Alcoy

EXCURSION

Mañana domingo efectuarán la tercera excursión los socios de la agrupación «Amateur de la lengua francesa».

Saldrán á las seis de la mañana, dirigiendo la marcha don Napoleón.

TEATROS

Para hoy sábado está anunciado en el teatro Circo el debut del notable barítono Titta Ruffo, poniéndose en escena la preciosa ópera «Carmen».

CALDERON

Ha sido aplazada la fecha del debut de la eminent artista Margarita Xirgú, la cual tendrá lugar el dia 28 del actual.

CIRCO BARUM

Con gran éxito continúa sus representaciones este Circo de fieras y atracciones mundiales, habiendo reforzado su programa con el trio Sspartaco y nuevos ejercicios del domador Mr. William.

CURACIONES

Ha sido curado de una mordedura de perro en una pierna el muchacho de catorce años, domiciliado en la calle de San Agustín, núm. 19.

ACCIDENTE

Librada Bernabeu, que trabaja en el taller de libritos de papel de fumar de don Leopoldo Ferrández, ha sido curada en el antebrazo.

DOS OBREROS SEPULTADOS

Cordoba.—En las obras del convenio en construcción de los Carmelitas descalzos se hundió una nave.

Quedaron sepultados los obreros José Beltrán, de treinta años, casado, con tres hijos, y José Collado, de veintiocho, hermano político del anterior.

Los dos quedaron muertos. Hay otros tres obreros más heridos gravemente.

A VALENCIA

Madrid.—Anoche salió para Valencia, acompañado de un ingeniero, el director general de Obras públicas, con objeto de preparar las obras que en aquella región puedan realizarse, y aminorar de esta manera los efectos de la crisis del trabajo.

LA CARESTÍA DEL PAN

Barcelona.—Comunican de Gerona que los fabricantes han visitado al gobernador, comunicándole que se han visto precisados á elevar el precio de las harinas; y, en consecuencia, el pan cinco céntimos en kilogramo.

El gobernador ha dicho que lo comunicaría al ministro.

De Lérida comunican que los panaderos han aumentado en 30 céntimos la arroba de pan.

En lo sucesivo se venderá á 5,60

TROPAS A VALENCIA?

Madrid.—Anoche circuló con gran insistencia el rumor de que habían sido enviadas fuerzas del ejército á Valencia y La Carolina.

Fué imposible anoche averiguar la veracidad.

En Gobernación la negaron en absoluto.

Lo que sí era cierto, y de aquí la consistencia del rumor, es que desde hace dos ó tres días están preparadas fuerzas para salir al primer aviso.

De la guerra europea

PROTESTA

Washington.—El señor Lansig acaba de dirigir á Inglaterra una nota protestando contra la detención en el Pacífico por un crucero inglés del buque americano «China», cuyos pasajeros de nacionalidad alemana han sido transportados á bordo del crucero británico.

EN FRANCIA

París.—Según el periódico «La Victoria» de París, del 28 de febrero, han sido castigados con ocho días de prisión soldados del 19º regimiento de Artillería por haber leído un periódico.

LA ACTITUD DE RUMANIA

Berna.—Un telegrama de Bucarest dice que el antiguo ministro germanófilo Carp ha tenido una larga conferencia con el representante de Alemania en dicha ciudad.

EN SERVIA

Genova.—En Belgrado han sido inauguradas nuevas Escuelas para muchachas, cuyo plan de enseñanza está sometido á la inspección austriaca.

TREN DESCARRILADO

Roma.—Un tren militar que venía de Florencia ha descarrilado esta no-

che á la una y media en la estación de Cortona.

Según noticias posteriores de «Messaggero» han muerto en el accidente 18 soldados; además resultaron heridos otros 79.

NUEVO EMPRESTITO

Berlín.—Desde el 4 al 24 de Marzo se verificará el cuarto empréstito de guerra imperial alemán.

Consistirá en bonos del Tesoro imperial al 4 y medio por 100 y en los del empréstito al 5 por 100.

El tipo de emisión de los bonos del Tesoro quedará anotado en el catastro de la Deuda imperial al cambio de 1930.

MOTIN

Ya en máquina nuestro periódico de ayer recibimos la grata noticia de la celebración del grandioso mitin de propagandas republicano-socialista que desde hace algunos días se ha trabajado por la organización y celebración.

Entre los oradores que harán uso de la palabra, figuran el ilustre director de «El País», D. Roberto Castrillo, el líder del socialismo D. Pablo Iglesias, y el jefe del partido republicano radical conjuncionista, el ilustre diputado por Madrid, y amigo nuestro, D. Rodrigo Soriano.

Los ilustres diputados por Madrid, serán esperados mañana en la estación, por todos sus muchos correligionarios.

Dada la descomposición existente en el partido republicano local, el acto de mañana reviste gran trascendencia e importancia, pues en él podrá darse un poco de avance en el pro de la reorganización del partido, ó celebrarse un acto más, sin que de él se deriven consecuencias favorables para el partido republicano local.

Folleto de ALICANTE OBRERO

OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

número

BOLETIN DE SUSCRIPCION

que habita en la calle
se suscribe al ALICANTE OBRERO.
Don

Los que quieren suscribirse pueden llenar este boletín y entregárselo a nuestra redacción.

San Ildefonso, número 8.

24 Las Deshonradas

ibem ibi q obsequio in aco obflos ab yolo
sol ne ultimisq. qd. autem comulgia una qd
im ob. lo q nro qd. qd. qd. qd. qd. qd. qd.

II

a pollo fijos qd. qd. qd. qd. qd. qd.
tunica qd. qd. qd. qd. qd. qd.
serpiente la raya de almidones qd.
antonia abrio los ojos á las nueve de la
mañana, y por algunos minutos dirigió la vista
a todos los lados, como si no comprendiera
donde se hallaba.

Poco á poco su mente empezó á recuperar
su lucidez, e incorporándose se vió con sor-
presa en una habitación desconocida, todavía
iluminada por una lámpara de noche, mientras
el silencio reinaba alrededor de ella.

—Pero yo estoy soñando,—se dijo á si
misma.—¿Dónde me encuentro? ¿Qué me ha
sucedido?

Por primera vez en su vida tuvo miedo,
pero un miedo loco, y sintió ganas de pedir
auxilio.

Pero le bastaron pocos segundos para sere-
narse.

Entonces Antonia se acordó que había sa-

espiaba todos sus movimientos, y vi como su fisonomía tranquila antes, tomó una expresión triste hasta llorar; notando que se secaba las lágrimas con ira.

Estoy persuadido de que lloraba por su amantes y por los suyos.

No tenía miedo de ellos, sino de mí, y mientras fingía seguirme dócilmente para no dar sospechas, sufria y se desahogada llorando.

Oh! cómo la hubiera agarrado por la cintura y arrojado á la vía.

Resisti pensando en ti, madre mia, y en mi niña.

Dos veces Antonia se volvió á mirarme, y me chocó su palidez y su temblor.

Ciertamente meditaba algún delito.

De repente se llevó una mano á la frente, y después su cabeza se dobló y sus ojos se cerraron, y apenas tuve tiempo de sostenerla y rescostarla en los almohadones, donde quedó inmóvil.

El narcótico había cumplido su efecto: Antonia, profundamente dormida, su fisonomía estaba tranquila, el corazón le latía débilmente, pero con regularidad.

COR

Hace impermeable e impermeable el piso de las alpargatas.

30 étimos bloques

De venta en la Ferretería «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10

ALICANTE

Faltan representantes en los pueblos.

Escuela Modelo

Calle de Calderón de la Barca

Grandes reformas.— Hermosos patios

— Salones ventilados — Escolanía moderna — Francés — Dibujo — Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y se convencerá de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comedor que fue de la Beneficencia.

Asistencia de partos á domicilio.

Ayudantes preparatorias para las clases de maternidad.—Bogotaje para las enfermeras.

Calleza de San Vicente núm. 33
piso número 2. Teléfono 11-1111.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarle? Eh! en cambio os comprenderé vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73; bajo.

LA LUCENTINA**Gran almacén de calzado de Asunción Aracil**

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos. Última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braña de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y en los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que deseando ser

ENTRADA LIBRE ALQUILER A

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Ramón Ripoll

Tetras y grabados en madera

Sagasta, 55

Dona Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para las escuelas del comedor social con arreglo al último plan de estudios.

SAN VICENTE 61.—ALICANTE

T. Acosta

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.

PRECIO FIJO

SE VENDE una estantería de bar en buen uso con mármol y cristales.

Razón carpintería de la calle del Parque 16 (Provincia).

Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y en los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que deseando ser

ENTRADA LIBRE ALQUILER A

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á

2'00 pesetas kilo.

Santos Médicos, número 2

SE ALQUILA establecimiento

conocido por el de (Tonet) con

sus enseres, situado en la Plaza de la

Misericordia num. 16

Bordadoras y caladoras

Hacen falta bordadoras y caladoras

á manos. Pago semanal. Parroquia, 52

el año 1919 se abrió el taller de

Impresos

En la imprenta de este

periódico se confeccionan

toda clase de im-

presos tipográficos, co-

mo folletos, periódicos,

estados para oficinas y

particulares, libros ta-

lonarios, etc., con perfe-

ción, prontitud y eco-

nomía?

Tipografía Obrera

Salón popular**GRAN FUNCIÓN PARA HO**

1º La película de actualidad titulada:

El acta de Pepe

el republicano

2º Entrada en la pista por

el tonto

Serillini

3º La pantomima de gran

aparato titulada:

Sin acta y

sin prestigio

Llamamos la atención de

nuestros correspondientes sobre

la irregularidad con que en-

vian sus liquidaciones á esta

Administración.

Solicitamos á todos nos re-

mitan los fondos que tienen

atrasados, pues ú causa de la

encarcelación del compañero

Moscat, nos hemos visto pre-

cisidos á hacer muchos gus-

tos.

Tipografía Obrera

Diversiones públicas**CINE SPORT**

Funciones por secciones por la

compañía de z... z... dirigida por

Z... el Siberiano, en la que figura

a la figura sencilla Ernestina Funes.

Preferencia 30 céntimos.—Gene-

ral 10.

Salón Mode Ing.

Exhibición de interesantes pelí-

culas procedentes de las casas más

renombradas. Programa nuevo di-

numentos. Sección continua desde

la siete en adelante.—Preferencia:

15 céntimos.—General 5

Teatro Nuevo

Toda la noche estrenos de in-

teresantes bandas cinematográficas

interpretadas por notables artistas.

Preferencia 15 céntimos gene-

ral 5.

Desde las seis y media en adelan-

te, función permanente.

Folletín de ALICANTE OBRERO

22 ALICANTE OBRERO Las Deshonradas

23 ALICANTE OBRERO

estoy de acuerdo con mi abogado y mi médico para algunos sueltos que aparecerán en los periódicos en defensa de mi honor y el de mi criatura.

Maria y Raimunda miraban asombrados á Celso, no pareciéndole el mismo.

Su fisonomía, de varonil hermosura, expresaba una firme voluntad, y sus ojos relucían de indignación y sus palabras eran claras, frías y energicas. El pobre esclavo del amor se había convertido en dominador potente y terrible.

Solamente cuando sus ojos se fijaban en ellas expresaban el dolor y la ternura.

—Yo te apruebo enteramente en todo,—dijo Raimunda.—Si, hace falta defender nuestro honor y si bien el castigo no iguala á las culpas de Antonia, le demostrará al menos que no eres débil ni cobarde, como te ha supuesto.

Celso dió las gracias á su madre con una sonrisa, y siguió hablando sin ocultar nada á los nobles corazones que sufrían con él y le ayudaban á soportar la vida.

—¿Y creéis que este collar sea el fruto de algún robo?—preguntó la condesa Irene.

—Estoy seguro,—contestó Celso.—Lo repito: Sir Carenton, como el barón d'Arpino, debe pertenecer á alguna banda de ladrones

cosmopolitas, pero no tengo aún bastantes

pruebas para denunciarlos, y además no quie-

ro estar mezclado en semejantes infamias.

El barón, Daria y sir Carenton no volverán

á ver á Antonia, ni ella tendrá ya contacto

con ellos. Este collar será enviado por mi mu-

jer á su madre, con el encargo de restituirlo á

quien se lo regaló, y al mismo tiempo les

anunciará que no vuelve más á Turín, y ya